

Les sections auvergnates de la Ligue des Droits de l'Homme se réuniront à Billom les 8 et 9 octobre prochains.

Les thèmes d'étude retenus cette année portent sur l'histoire et sur les politiques migratoires. Trois conférences seront données que nous serions heureux de partager avec les personnes avec lesquelles nous partageons beaucoup de nos préoccupations.

L'histoire des migrations en France : la colonisation et la guerre d'Algérie
(samedi, 8 octobre 16h, au Moulin de l'étang)

La lutte contre la peur de l'étranger s'inscrit chez nous non seulement dans la peur de l'Islam mais dans celle de voir nos colonisés d'hier revendiquer une égalité de traitement lorsqu'ils cherchent un emploi, un logement, un époux ou une épouse. Dans la guerre des identités qui s'est ouverte, notre passé colonial est un point obscur qui pèse lourd et la guerre d'Algérie tient aussi sa place dans l'islamophobie ordinaire.

Intervenant : **Gilles Manceron**, historien, membre du comité central de la LDH a collaboré avec Benjamin Stora au musée de l'immigration.

Pour une autre politique migratoire.

(Dimanche 9 octobre, 10 et 14h, au Moulin de l'étang) (*)

Tous les chercheurs sérieux, démographes, sociologues, économistes, sont d'accords pour dire que la libre circulation est non seulement possible mais qu'elle serait bénéfique tant pour les migrants que pour les pays d'accueil. Ce qui bloque, ce n'est pas l'économie, la démographie, l'espace, ... c'est la peur.

Nous parlerons donc de l'avenir : comment construire un autre imaginaire de l'immigration ?

Intervenant : **Catherine Withol de Wenden**, chargée de recherche au CNRS, professeure à SciencesPo, spécialiste des migrations internationales.

(*) - le repas sera pris sous le mode de « l'auberge espagnole ». Chacun est donc convié à apporter quelque chose (les frigidaires de la cuisine seront à notre disposition).
La fédération LDH du Puy-de-Dôme, se charge des boissons.

Lieu : Espace du Moulin de l'étang, Avenue de la république / D229, BILLOM

(Immédiatement à l'entrée de Billom sur la D229 en venant de Cournon/Pérignat-sur-Allier)